

FECHA: 11 de enero de 2024

NOMBRE Y APELLIDOS: ESTHER LÓPEZ ZAFRA

CUERPO: CATEDRÁTICOS DE UNIVERSIDAD

UNIVERSIDAD O CENTRO: UNIVERSIDAD DE JAÉN

RAMA DE CONOCIMIENTO: CIENCIAS SOCIALES

ÁREA DE CONOCIMIENTO: PSICOLOGÍA SOCIAL

SEXENIOS (RD 1086/89): Cuatro sexenios de investigación (último concedido, 2017-2022) y un sexenio de transferencia (2018-2013).

ACTIVIDAD INVESTIGADORA, DE TRANSFERENCIA E INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTO:

Catedrática de Psicología Social, Doctora en Psicología Social y de las Organizaciones desde 1998. Responsable del grupo de investigación del PAIDI HUM-651 "Análisis psicosocial del comportamiento ante la nueva realidad social", desde su constitución en 1999 hasta la actualidad. Investigadora a tiempo completo o parcial en 12 proyectos de Investigación y en cuatro proyectos Cooperación en El Salvador y Marruecos. Investigadora principal en 8 de los proyectos. Cuenta con 95 artículos, 81 de ellos indexados en WoS, con un H-index 21 y 37 en google scholar.

Su último libro versa sobre "Inteligencia emocional en las organizaciones" (2020) Editorial Síntesis. Ha sido la responsable de la lección inaugural del curso 2023-2024 "Liderazgo transformacional y salud psicosocial más allá del contexto".

Entre sus principales líneas de investigación se encuentran la de Liderazgo en ámbitos organizacionales, contando con estancias internacionales en Northwestern University (USA), Clermont-Ferrand (Francia) o Zagreb (Croacia). Dirige tesis doctorales, cursos de formación sobre la temática, ha participado en proyectos de transferencia del conocimiento. Es destacable su

colaboración con Cooperativas Agroalimentarias, participando en la formación en liderazgo de Consejos Rectores desde 2018 y la co-dirección de un curso de formación en competencias transversales sobre “Motivación, Liderazgo y Gestión del conflicto y negociación”, dentro del programa de formación permanente. Las dos primeras fueron presenciales y pioneras para poner en marcha el programa y desde el curso 2017-2018 es semi-presencial. Actualmente, es IP de un proyecto de generación del conocimiento sobre Liderazgo. Otros temas de investigación son sobre Género con estancias en la Universidad de Sussex (Reino Unido), el ISCTE (Portugal) y participación en el Máster Análisis crítico de la violencia de género, y en comportamiento del consumidor, participando como docente en un Máster Interuniversitario con Mención de Calidad y es miembro de la Cátedra de comercialización del AOVE y del instituto de investigación INUO. La línea de investigación sobre Inteligencia Emocional se ha convertido en una línea prioritaria desde el año 2004, formando un grupo consolidado de trabajo sobre este tema. En todas las temáticas destaca su recorrido en publicaciones, relaciones internacionales y formación

Miembro de Comités Editoriales: Editora Asociada de la Revista de Psicología Social desde 2010-2016; Guest Editor de Sex Roles: an international journal of research (Q1), 2012- 2016; Co-directora de la Colección Psicología y Vida Social con Dr. Morales (UNED) de Ed. Grupo5; Directora de la colección de Psicología de la Universidad de Jaén 2017-2020. Associate Editor de la Sección “Gender, Sex, and sexuality studies” de Frontiers in Psychology and Frontiers in Sociology, desde 2018.

Miembro de Sociedades internacionales: Full Member of the European Association of Social Psychology, desde 1999 y Member of the European Association of Work and Organizational Psychology desde 2004); y nacionales; Sociedad Española de Psicología Positiva desde su creación en 2010, y Miembro fundadora de la Sociedad Científica Española de Psicología Social del que he sido su Secretaria desde su constitución en 2012-2020, y Presidenta desde 2020 hasta la actualidad.

Miembro de comités científicos en 10 congresos internacionales, 3 nacionales de Psicología Positiva y Secretaria del Congreso SCEPS en cuatro ediciones.

También destaca su labor de transferencia participando en programas de radio (colaboración semanal durante cuatro años), artículos divulgativos (The conversation, Muy interesante, Revista Tu Bebe...), televisión (TEM) y contratos con entidades públicas y privadas.

Conferenciante invitada en universidades españolas e internacionales como keynote speaker en clausura de máster, jornadas de formación en empresas y cursos de verano.

ACTIVIDAD DOCENTE:

Docente en el grado de Psicopedagogía hasta su extinción, en el grado de Psicología, grado de Trabajo Social y en el grado de Humanidades. Asignaturas impartidas: Psicología Social, Psicología de los Grupos, Psicología, Psicología de las Organizaciones, Selección y Valoración, Psicología del marketing y la publicidad.

Docente en posgrado. Doctorado Cognición y emoción. Doctorado en Psicología. Docente en los Másteres Oficiales: Máster Intervención psicológica en ámbitos clínicos y de la salud y Máster Interuniversitario con mención de calidad Marketing y comportamiento del consumidor". Máster en Psicología general sanitaria Asignatura: Salud laboral. Máster en intervención psicológica en ámbitos clínicos y de la salud. Máster Univ. en Análisis crítico de las desigualdades de género e intervención en violencia de género. Asignatura: Intervención psicosocial en violencia de género

Docente en el Máster propio Máster de Atención Temprana (MAIT) de la Universidad de Jaén desde 2015-2016; hasta la actualidad. Docente en el módulo de Desarrollo Socioemocional: Inteligencia Emocional.

En cuanto al ámbito de la mejora docente, participación activa en 8 proyectos de innovación docente, siendo responsable de dos de ellos.

Miembro de la Comisión De Garantía de la Calidad Del Máster Oficial Análisis crítico de las Desigualdades de Género e Intervención Integral en Violencia de Género, desde enero de 2020.

ACTIVIDADES DE LIDERAZGO (PARA CU):

Evaluadora de proyectos: Evaluadora de proyectos de innovación docente en Andalucía del Banco de Evaluadores de la AGAE desde el 28 de junio de 2010. Evaluadora de proyectos de investigación para la AEI. Miembro de comisiones de evaluación de tesis y trabajos fin de grado y de máster. Miembro de comisiones de contratación en la Universidad de Jaén, PUCP de Perú, Universidad de Qatar y miembro de tribunales de evaluación en concursos de acceso a cuerpos docentes en las universidades españolas.

IP de proyectos de investigación y de innovación. Responsable del grupo de investigación HUM 651 y de la Estructura de investigación EI_SEJ7_2017-2023.

Dirección de tesis doctorales: 7 y 3 en curso (dos a defender en 2024 y una en 2025); master thesis internacionales (Croacia y Países Bajos); becas Ícaro, FPU y FPI, becas de colaboración, contratos de investigación, tutora de becas de iniciación a la investigación y de incorporación de personal postdoctoral.

Proyectos con participantes internacionales y proyectos de cooperación en Marruecos y El Salvador. Proyecto europeo solicitado con investigadores de Francia, Reino Unido, Austria, Polonia y España.

Conferenciante internacional, entre otros, en Argentina, El Salvador, Croacia, Reino Unido, Italia...

EXPERIENCIA PROFESIONAL:

Mi desempeño profesional se ha desarrollado en el contexto académico como profesora de la Universidad de Jaén (30 años) y Profesora Tutora del Centro asociado de Jaén-Úbeda de la UNED durante 10 años (1995-2006). Adicionalmente, he desarrollado actividades de transferencia a entidades sociales y empresariales mediante contratos OTRI art. 83.

OTROS MÉRITOS:

Gestión universitaria: Vicedecana en la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (1999-2004), Vicerrectora de Comunicación y Relaciones Institucionales (2007-2011) así como miembro de comités de evaluación, claustro o del Consejo de Gobierno, cargo en el que ha sido elegida en el actual consejo siendo miembro de la Comisión de Investigación.

Premio-accésit a las políticas de igualdad por investigación en Liderazgo y género, 2006.

Premio del Colegio Oficial de Psicólogos a la trayectoria profesional y de colaboración, 2011.

Primer Premio a la mejor Comunicación presentada en el VIII Congreso de violencia de género, 2018.

Primer Premio al mejor póster presentado en el IV Congreso Internacional de la SCEPS, 2020.

Premio Trayectoria profesional Mujer Brillante, Diario Jaén, 2022

Miembro de la Junta Directiva del Seminario Mujer, Ciencia y Sociedad.